

## Ein Beteiligungsprojekt für Schüler\*innen der Oberschule Stauchitz



Deine Idee? Deine Schule. Deine Entscheidung!" ist ein Projekt der Sächsischen Jugendstiftung in Kooperation mit dem LandesSchülerRat Sachsen und dem Sächsischen Staatsministerium für Kultus.

Schülerinnen und Schüler setzen sich aktiv mit der Gestaltung ihrer Schule und der Verwendung von 1.500 Euro auseinander. Sie überlegen, was sie an ihrer Schule verbessern und hierfür anschaffen wollen. Die Sicht der Schüler\*innen wird zum zentralen Element. Dieses Verfahren ist eine neue Methode für Schulen, da finanzielle Entscheidungen oftmals nicht von den Schülerinnen und Schülern getroffen oder mitbestimmt werden.

Das Projekt bietet großes Potential für Kinder und Jugendliche:

- Demokratieerfahrungen zu machen oder bisherige zu vertiefen,
- Bestandteile unseres demokratischen Zusammenlebens, wie die Bildung einer eigenen Meinung, die hierauf bezo-



Die „Steuerpiraten“ der Oberschule Stauchitz

gene Diskussion, Möglichkeiten und zugleich Grenzen von Mitbestimmungsmechanismen sowie

- die Durchführung einer Wahl kennenzulernen, zu erleben und/ oder zu erproben.
- Die Oberschule „Anne Frank“ Stauchitz bewarb sich erfolgreich bei der Sächsischen Jugendstiftung und die Schulkonferenz beschloss das Beteiligungsprojekt am 28. September 2020 einstimmig.

Im nächsten Schritt informierte die Sächsische Jugendstiftung alle Schüler\*innen und Lehrkräfte in einer „Kick off“ Veranstaltung über das Vorhaben. Darauf folgte die Gründung einer Steuerungsgruppe, bestehend aus einer Lehrkraft (Herr Uebe), der Schulsozialarbeiterin Frau Fürstenberg und Schülervertreter\*innen. Sie übernehmen in Kooperation mit der Sächsischen Jugendstiftung die Koordinati-

on und inhaltliche Gestaltung der Projektphasen und sind verantwortlich für die Informationsweitergabe an unserer Schule.

Bis zum März konnten die Schüler\*innen ihre Ideen zur Verwendung des Geldes einreichen. Nach der Ideensichtung durch die Steuerungsgruppe, die zu Zeiten von Homeschooling nur online stattfand, blieben acht Ideen übrig, die den Kriterien entsprechen und nun zur Wahl zugelassen werden. In nächster Zeit werden die Vorschläge im Schulhaus prä-

sentiert und es findet der „Wahlkampf“ statt. Wer kann seiner Idee die Mitschüler\*innen am besten überzeugen? Wenn möglich, wollen wir gern den Wahltag für alle Schüler\*innen wie bei einer echten Wahl im Schulhaus stattfinden lassen und sind jetzt schon sehr gespannt, welche Idee es mit den meisten Stimmen durchsetzen kann. Wir werden weiter berichten!

Viola Fürstenberg im Namen der Steuerungsgruppe